

## Collectif associatif Ariégeois de veille pour la Fraternité et la Solidarité

Réunies ce printemps à Foix, nos associations ont décidé de mettre en commun leurs réflexions, expériences et énergies pour lancer un même cri d'alarme et annoncer des actions communes.

Militant depuis des décennies pour l'épanouissement individuel et l'émancipation collective, nous voulons alerter des dangers menaçant les valeurs humanistes, le droit au travail, le droit à un revenu décent, à une solidarité concrète, le droit à la santé, à la culture, à l'éducation.

Ces valeurs de liberté, égalité et fraternité, malgré leur inscription dans les textes fondateurs de notre république, sont négligées – et parfois mises à mal – par des orientations en faveur des plus riches, des tentatives d'intimidation des mouvements sociaux et d'assujettissement des associations.

Ces valeurs – nos valeurs – sont remises en cause par les médias ultraconservateurs qui ont pris une place démesurée. Ils attaquent ces valeurs en faisant une promotion décomplexée d'une prétendue inégalité naturelle entre les humains.

Cet empoisonnement du débat public conduit à des dérives y compris dans notre département au travers de tags et d'inscriptions racistes, xénophobes et antisémites.

Nos associations refusent cette stratégie de la tension qui peut déboucher sur l'arrivée au pouvoir de partis xénophobes, nationalistes et autoritaires. Cette perspective fait craindre une aggravation insupportable des violences antisociales, racistes, antisémites, sexistes, homophobes et fait redouter le musellement de la création et de la culture.

Nos associations agissent souvent avec les personnes les plus oubliées, les plus fragiles, en milieu rural et dans les quartiers. Nous connaissons bien les colères et les peurs qui poussent certains vers l'abstention ou le vote d'extrême-droite.

### **Ces colères et ces peurs sont causées par :**

- le recul, voire la disparition des services publics
- le chômage, la précarité et l'insécurité sociale
- le mépris envers les plus modestes
- le retour de la guerre en Europe
- les désordres mondiaux qui contraignent des populations aux déplacements
- la complaisance de trop nombreux médias avec des idées et propos qui font affront à l'idéal républicain
- l'absence d'une ambition à la hauteur de l'urgence climatique
- les profits indécents et l'évasion fiscale

Acteurs de la vie associative et de l'éducation populaire, nous avons donc souhaité coordonner la mobilisation pour faire vivre nos valeurs et notre devise républicaine.

**Pour la liberté,**

- en développant l'esprit critique par une éducation à l'histoire politique et sociale et au décodage médiatique
- en luttant pour une pleine indépendance des associations, terreau de la cohésion sociale et vivier de la vie démocratique

**Pour l'égalité,**

- en luttant sans relâche contre la pauvreté et les inégalités
- en inventant avec les habitants les solutions qui doivent se substituer aux désillusions

**Pour la fraternité,**

- en luttant contre la banalisation des exclusions, par une veille collective
- en ouvrant nos associations à la diversité la plus large

**Pour ce faire, nous nous engageons collectivement :**

- à relayer mutuellement nos initiatives liées à la promotion de ces valeurs
- à inventer et/ou animer ensemble un ou plusieurs événements populaires
- à imaginer et/ou partager des supports pédagogiques
- à réagir publiquement aux propos et actions contraires aux valeurs que nous partageons

**Nous appelons les acteurs de la vie associative Ariégeoise à rejoindre les premiers signataires du département de l'Ariège :**

LDH de l'Ariège, Les Francas de l'Ariège, Fédération Léo Lagrange, Les Pep de l'Ariège, Délégués Départementaux de l'Education Nationale, Association départementale de l'OCCE, Ligue de l'Enseignement de l'Ariège, USEP, Libre Pensée de l'Ariège, Fédération Départementale des Foyers Ruraux, Loisirs Education&Citoyenneté Grand Sud...